



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 1 de 7	

TRD: 100-02

ACTA No. 067 SESION ORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 08:20 horas, del veintiséis (26) de abril de dos mil diecinueve (2019) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca – para realizar junta ordinaria del año 2019. La Presidencia el Concejal GIOVANNY ESCOBAR. La Secretaria General Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 2) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 3) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 4) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 5) GONZALEZ SERRANO ROMELIA
- 6) LENIS ERAZO JAMY
- 7) RENGIFO ARANGO JHON JAIRO
- 8) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 9) RUIZ OROZCO ERMES EDUARDO
- 10) SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO
- 11) SANTAMARIA PERDOMO JHON JAIRO
- 12) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 13) VALENCIA MONTENEGRO JORGE ELIECER
- 14) VASQUEZ HUMBERTO
- 15) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 065 del 24 de abril de 2019.
- 5.- Citación doctora Claudia Jimena Sanchez Alcalde gerente Hospital la Buena Esperanza de Yumbo con el tema planes de acción, puestos de salud, construcción nuevo hospital, nuevos servicios y coberturas, etc.
- 6.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 7.- Proposiciones
- 8.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 9.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 065 del 24 de abril de 2019. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- 5.- Citación doctora Claudia Jimena Sanchez Alcalde gerente Hospital la Buena Esperanza de Yumbo con el tema planes de acción, puestos de salud, construcción nuevo hospital, nuevos servicios y coberturas, etc.

Tiene la palabra la doctora Claudia Jimena Sanchez y realiza la exposición del cuestionario enviado por el Concejo Municipal de Yumbo, manifestando como puntos importantes lo siguientes: porcentaje de ejecución plan de acción 2018 total 98%, porcentaje ejecución plan de acción 2019 a la fecha 25%, puestos de salud habilitados para el servicio, condiciones habilitantes, proyecto construcción del nuevo hospital, servicio farmacéutico del hospital, atención preferente a población especial, apertura nuevos

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co

	ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02	Versión: 2
		Fecha: 01-06-2017
		Página 2 de 7

TRD: 100-02

servicios, cobertura rural, balance jornada de vacunación, acciones correctivas servicios de urgencia, política de humanización, programa de promoción y prevención, operación del quirófano, PQRS, activos y pasivos del hospital, plan estratégico de talento humano, avances del programa de responsabilidad social y ambiental, estado de la contratación con las diferentes EPS del régimen contributivo y subsidiado, Hospital La Buena Esperanza de Yumbo no tiene competencia para realizar modificaciones a proyectos de la Administración Municipal y el centro de Salud de la Comuna 1 es un proyecto de la Administración.

El Concejal Jorge Valencia durante la exposición presente excusas por ausentarse de la sesión, debido a la muerte y sepelio de un familiar tío Marino.

- 6.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.
- 7.- Proposiciones, si hay sobre la mesa. Cambio de horario sesión plenaria ordinaria del sábado 27 y domingo 28 de abril a las 08:00 am. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- 8.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa. Comunicaciones, no hay sobre la mesa. Varios. Si hay ciudadanos inscritos.

El presidente dice: hacer claridad que aquí se invitó a la Presidente de la Junta de Acción Comunal, queríamos dar la oportunidad de escuchar ambas partes, no veo la señora Presente.

Tiene la palabra la señora Martha Lucia Tamayo manifestando: los usuarios que tenemos Asmet salud, hemos traído a la Superintendencia y Procuraduría, se comprometieron y no han cumplido, tengo un hijo con cáncer en el hígado, no hay información, los funcionarios ni siquiera saben del tema,

Tiene la palabra el Concejal Alexander Ruiz y dice: escuchando a doña Martha el caso que tiene con su hijo, muchos amigos Concejales, comunidad le ayudan a doña Marta pero es un tema allá de la Superintendencia, nosotros los Concejales tenemos amigos en el Congreso es mirar de qué manera el Concejo y también la colaboración del señor alcalde podemos decirle a los amigos congresistas que miren qué se puede hacer para que Asmet Salud mejore esa atención, y en las personas que les tengan que entregar medicamentos de alto costo se lo entreguen, señora secretaria me gustaría que pudiéramos oficiar a los amigos congresistas del municipio para que hagan también esa tramitología y gestión ante la Superintendencia de Salud a nivel nacional.

Tiene la palabra el señor Jesús Antonio Gaviria manifestando: el puesto de salud nos lo quitaron y se lo dieron a una señora en comodato, la caseta nos la quitaron, no tenemos eso para comer el adulto mayor.

El presidente dice: el Concejo municipal está de acuerdo que no es justo que teniendo espacios como la caseta comunal y el comodato ustedes estén comiendo en un espacio que no es.

Tiene la palabra el señor Manuel Cinisterra manifestando: aprovechar que esta el alcalde y los Concejales, estamos en una situación mala en el comedor de Puerto Isaac, hablen con la señora que nos dé la cara.

Tiene la palabra el señor Rodrigo franco y dice: necesitamos la reactivación del puesto de salud, aquí nadie se beneficia de esa fundación, cuando hay un comodato allá no pueden vivir las personas y allá viven, hacemos un llamado al señor Libardo Orejuela, recogimos firmas pidiendo la anulación de la actual junta de acción comunal.

Tiene la palabra el señor Oscar Colmenares y dice: el tema de salud del Puerto Isaac eso tiene nombre propio, eso se llama Dillán Francisca Toro, en la responsable de entregar a esa persona el comodato del puesto de salud. Lo otro el hospital viene funcionando en ese predio desde 1981, el sistema de salud en Colombia no funciona por una sencilla razón el artículo 156 de la ley 100 que estableció que los recursos del sistema general de salud deberían ir a las EPS, el ponente fue Álvaro Uribe Vélez, el causante de este sistema de salud, lo otro aquí tenemos que dejar el miedo de que el hospital trascienda nivel dos o tres porque se pierde la tutela con la organización administrativa del hospital, hagamos un foro de la salud para demostrar que el hospital puede ser nivel 2 o 3.

Se llama al señor Pedro Nel Peña, no se encuentra en el recinto.

Tiene la palabra el Concejal Giovanni Escobar y dice: yo creo que se hablaron temas importantes el día de hoy, dos temas el informe del hospital, otra la situación de los amigos del Puerto Isaac que vienen a reclamar algo que me parece justo y es la necesidad de

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 3 de 7	

TRD: 100-02

espacio, de aquí tiene que salir una solución, incluso aquí está el señor Aldemar de participación comunitaria.

Tiene la palabra la Concejal Romelia González y dice: cuando el hospital está lleno no es por qué la gente vaya porque hay buenos servicios sino porque es el único medio de salud que se tiene hoy en el municipio. Importante conocer y ojalá nos responda ahora la gerente que pasa con las quejas que hay sobre la atención, porque la atención está muy lenta es importante conocer qué ha pasado con esas quejas, aquí estamos reclamando un nivel de urgencia 2 y 3 para el municipio de Yumbo, tenemos un mega hospital que se está proyectando para que, para trasladar los mismos servicios, para eso nos quedamos ahí, el tema según entendí se van a invertir 530,000 millones de pesos, pues hagamos todo lo posible doctora Claudia traer ese hospital que Yumbo se merece, el puesto médico de la comuna uno que va a pasar cuando nos han informado que va a ser un puesto de salud más, nos informó la Secretaría de Salud y la medicina forense para este sector en su momento manifesté que no estoy de acuerdo y necesitamos tener más claridad y que nos informen qué estudios han adelantados para saber que ahí debe de ir medicina forense.

Tiene la palabra el Concejal Jhon Jairo Rengifo y dice: el puesto de salud ya la tenemos clara no es culpa de los Concejales y la administración que el puesto de salud se le haya otorgado a una fundación, el alcalde determinara de qué manera se puede con la gerente si a la mano de Dios la gobernadora toma puntos sobre el asunto devolviéndole a la comunidad y dando el comodato al hospital, si ustedes se dan cuenta los comodatos están acabando en Yumbo los puestos de salud y ese mismo problema tiene la Estancia, necesitamos ampliación de citas médicas, están atendiendo a las personas de Puerto Isaac, uno de los servicios que se necesitan en el hospital es la sala de diálisis.

Tiene la palabra el Concejal Arturo Domínguez y dice: estamos de acuerdo que el puesto de salud se le regrese a la comunidad, en el hospital trabajé casi 26 años, ahora hablaban que los hospitales se califican por el grado de gente que se ven, el tema no es ese, los hospitales se clasifican por la atención que se hace, que pasa con el hospital del municipio de Yumbo, está hecho para 53,000 habitantes que tenía Yumbo en esa época, se ha hecho lo imposible para ampliarlo pero no se ha podido, creo que con el nuevo hospital vamos a mejorar la atención a las personas. Ahora le quiero decir a la doctora Romelia que el tema de forense que no tiene nada que ver con el centro de salud porque serían unas salas independientes donde se manejarían, y en el puesto de salud me parece que no hubo planeación,

El presidente dice: señor alcalde Yumbo necesita una morgue, yo sí aplaudo que solucionen eso.

Tiene la palabra el Concejal Alexander Ruiz y dice: la gerente del hospital lleva un año en su cargo aproximadamente, desde que ella está en el cargo hay que reconocer falta mucho por mejorar pero se ha mejorado, se vienen prestando servicios en el quirófano que no se prestaban, muy importante que la doctora gestionó por la red para atención con otros hospitales de Cali que eso no estaba, algo muy importante que ha hecho esta administración es que donde se va a construir y la gente lo debe saber el nuevo hospital ahí iba a quedar eran los patios de tránsito del municipio, aquí la administración mediante un acuerdo le cambió el uso para que ahí se construyera el hospital por iniciativa del señor Alcalde, en este gobierno se venía pensando en el tema de salud y aparte de eso el señor alcalde con la señora gobernadora han hecho un buen equipo para la gestión para la construcción de ese nuevo hospital, aprovechando que el señor Alcalde está aquí que él también nos de esa colaboración para que se tengan que hacer todos los procedimientos correspondientes.

Tiene la palabra el señor alcalde Carlos Alberto Bejarano manifestando: quiero resaltar la intervención de Rodrigo Franco y Oscar Colmenares, han leído sobre el tema de salud, es importante leer para tener un concepto claro de las cosas como se hacen, la señora Concejal Romelia inició su intervención diciendo que le parece muy raro que yo estuviera en el recinto, esto es un recinto público y quiero darle la razón en algo, la doctora Claudia es amiga mía, es coequipero ahí y parte del gabinete, eso no lo desconoceré, como también tengo que reconocer la labor que se ha venido presentando con el hospital, el hospital tenía un gerente que era el señor Tulio Fuentes que no salió por malo, el doctor a voluntad de él presentó su renuncia porque tenía otros proyectos a nivel personal y se tuvo que hacer un concurso como dice la norma doctora se tiene que ser obligatoriamente, pero sí muy triste escuchar de una Concejal decir que es mejor que se quede un hospital que lleva construido 50 años a que se construya un nuevo hospital, le reprocho eso, ahora

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co

	ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02	Versión: 2
		Fecha: 01-06-2017
		Página 4 de 7

TRD: 100-02

también le invito a que lea bien las cifras no son 538,000 millones, un hospital que está proyectado más o menos para 35 mil a 40 mil, si se logra traer la morgue a nuestro municipio que bueno sería para que la gente de estratos 1, 2 y 3 no tengan que ir a una morgue de Cali para que le entreguen sus parientes, nosotros tenemos que ir más allá, tenemos que articular y la invité doctora Romelia que antes de criticar construyamos o critiquemos constructivamente, hay una situación que se ha presentado con Puerto Isaac, es una propiedad que pertenece al departamento, no es el alcalde ni los concejales que tienen el manejo directo el inmueble, emprendamos la bandera para recuperar el puesto de salud para Puerto Isaac, yo ya lo hice, aquí hay un documento donde el estoy pidiendo a la gobernadora que revise ese comodato y que mire de qué forma podemos proceder para que sea una prestación a la salud de esa zona, el hospital nuevo va y quedara en la comuna 1, creo que se ha ido más allá, hicimos un compromiso con la gente del puerto, la gente del a cuchilla tenemos 35 familias en subsidio, también tenemos compromiso de la parte deportiva, le he dado instrucciones a la gerente del IMDERTY para que volvamos el pulpo zona deportiva de la comuna 1

Tiene la palabra la Concejal Romelia González y dice: no me opongo a que Yumbo tenga el hospital, pero el hospital que merece, necesitamos servicios de urgencias vitales aquí en el municipio, claro que hay que reconocer el esfuerzo que se está haciendo señor alcalde y el Concejo que también aprueba, también rectifico de que no estoy oponiéndome a que Yumbo tenga la morgue, cuando hemos vivido en carne propia en Cali la espera de nuestros seres queridos, es absurdo que usted venga a invertir o controvertir lo que yo hoy estoy exponiendo, queremos tener la morgue pero con un estudio de antemano y con hechos reales de si se puede o no se puede tener allá, también señor alcalde usted está diciendo que discurso barato, respete señor alcalde, que yo a usted nunca lo he irrespetado, está bien el primer, segundo y tercer año le deposité mi confianza hoy no estoy en la coalición y hay que reconocerlo pero tengo que estar aquí con la representación, porque a mí me eligió fue el pueblo y la comunidad del Puerto ha venido a exponer una comunidad de la cual todos los Concejales hemos manifestado que lo apoyamos, y gracias a eso, creo y tendríamos que ver la fecha de que usted elaboró el documento, mire que si sirve que la comunidad venga y haga las sugerencias, así como usted me acaba de decir a mí que tengo un discurso barato yo le voy a decir a usted que tiene un pensamiento perverso, cuando usted personalmente me dice Romelia no te desgaste con Yumbillo cuando allá con un mercado le callamos la boca, entonces barato es ir a entregar mercados ir a decir lo que usted dice, si ustedes me respeta yo lo respeto.

Tiene la palabra el señor alcalde Carlos Alberto Bejarano y dice: primero que todo hable de discurso barato en las campañas políticas, pues si ustedes se siente ahí doctora me da pena, usted si le dicho que se prepare mejor eso si lo dije, porque cuando uno habla de cifras, tristemente se le ve la rabia que tiene y el invento que dice cuando dice algo de Yumbillo, si eso se lo dije en algún momento porque no lo denunció ahí mismo, porque viene a sacar las cosas, ahora le recuerdo que yo llevo más de 25 años repartiendo mercados en las zonas altas, en todo el municipio, eso no es nuevo, en el tema social usted no puede venir a recriminarme nada porque es un trabajo que yo he hecho y Yumbo me lo reconoce, usted una vez me lo dijo a usted la gente lo adora, ese discurso no lo pueden ir a cambiar de la noche a la mañana porque ya no está conmigo, pero reitero el respeto debe darse Concejal pero si tenemos que informarnos y sobre todo documentarnos, en Yumbillo a mí me quieren es porque he hecho obras no porque reparto mercados, la próxima semana voy a buscar reunión con la gobernadora, de todas formas le reitero mis respetos y mis disculpas por si en algo la he ofendido.

El presidente dice: no podemos satanizar a las personas de Cali porque trabajan en Yumbo, porque Yumbo hay muy buenos profesionales que han ido a trabajar a la ciudad de Cali.

Tiene la palabra la señora Claudia Jimena Sánchez y dice: quiero decir que trabaje en el hospital San Rafael de Zarzal, San Juan de Dios de Cali, Isaías Duarte Cansino, hospital Universitario del Valle, hospital Mario Correa Rengifo, fui subgerente de la EPS seguro social y ahora gerente del hospital la Buena Esperanza de Yumbo, pienso que el deber ser de calidad trabajaban esas instituciones ha permitido que las remisiones y los servicios todo esto fluya de una manera mucho más rápidos, en cuanto a la atención lenta de urgencias el doctor Richard quería tener la palabra, y con lo del hospital nuevo es importante aclarar que no es solamente la parte física en los servicios que se van a prestar, la norma de sismo resistencia que hace rato está vigente no la cumplen nuestra institución

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 5 de 7	

TRD: 100-02

en estos momentos, en hacer un hospital no nos va a permitir cumplir con la sismo resistencia.

Tiene la palabra el doctor Richard manifestando: tenemos una frecuencia alta del servicio de urgencias porque la red del sistema contributivo de salud no rinde la atención a sus usuarios, el aseguramiento es de la IPS y el hospital se da la pela prestando servicio con oportunidad, calidad, en estos momentos soy el líder de seguridad del paciente, lideró el proceso de atención médica como coordinador médico encargado y estoy dispuesto a demostrarle que vamos a sacar adelante un hospital viable, nuevo, con servicio de nivel dos en la complementariedad.

Tiene la palabra el Concejal John Jairo Rengifo y dice: sé que el hospital ha mejorado, sé que han hecho un gran esfuerzo.

Claudia Jimena Sánchez dice: me acaba de escribir la doctora Lorena y el 2 de mayo que haría el convenio la alcaldía con el hospital el cual favorece la prestación de este tipo de servicios.

Tiene la palabra el Concejal Carlos Arturo Villa y dice: primero que todo quiero traer a colación señora gerente del hospital un tema que se trató ayer sobre la salud mental con la gobernación, que bueno que a través del hospital la Secretaría de Salud se implementará aquí en Yumbo los problemas que tenemos con la salud mental, no solamente en lo jóvenes adolescentes sino de los adultos, nosotros vamos a realizar aquí un cabildo abierto sobre la problemática que está generando la drogadicción y que está afectando a la juventud y por eso el tema de ayer me pareció importante porque ahí nos dimos cuenta con la Concejala Jamy, Concejal Jhon Jairo Santamaría, Oscar Uribe y los que fueron ayer que la salud mental es algo que se debe atender primordialmente, porque la salud mental mal manejada genera muchas enfermedades, entonces por eso la invitamos a que nos ayude en ese tema porque es fundamental, la invito a que articule con la Secretaría de Salud porque eso es importante para la sociedad del municipio.

Tiene la palabra el doctor Richard y dice: para informar a la comunidad el hospital en el plan de intervenciones colectivas ya se cuenta con el centro de escucha, un área acondicionada y confortable donde todo paciente no tiene distintivo de aseguramiento, sea contributivo o subsidiado, tiene facilidad de consulta con psicología, trabajo social y un equipo multidisciplinario para la evaluación de la salud mental, además tenemos una línea con tele psiquiatría, si falta en el perfil epidemiológico intervenir la salud mental y esto es del ente territorial para que compartamos la información del perfil epidemiológico de Yumbo.

El Concejal Carlos Villa dice: miraba en la noticias hoy que más o menos que hay 389 nuevas drogas que están afectando la salud mental de la población colombiana, inclusive ni muchos padres las conocen ni los policías, eso se está llevando a los colegios y afectando el futuro de las nuevas generaciones por eso vamos hacer un cabildo abierto sobre este tema pero vamos a buscar que venga gente que en verdad conozca y nos pueda ilustrar sobre el tema, y aparte de eso por ende vamos a invitar al personal del hospital en cabeza de la gerente, Secretaría de Salud, estudiantes, que nos traigan más o menos entre 5 y 10 alumnos por cada grado de 11 que hay en el municipio para que esos muchachos se conviertan en predicadores de lo que escuchen aquí y le lleven el mensaje a los demás alumnos para que se den cuenta el daño tan grande cuando comienzan a consumir alucinógenos, a eso le vamos apostar el 31 de mayo.

Otro tema no voy a salir en defensa de nadie pero lo que si voy a decir es lo siguiente, yo he dicho aquí ojalá las personas se sentaran ahí en la glorieta de Cencar para que miren cómo miles de yumbeños van a trabajar a Cali, que tal que en Cali nos cerrara la puerta a la gente que trabaja en Cali, lo que no estoy de acuerdo nunca es que vengan funcionarios de otra parte mediocres, pero si viene alguien que nos va a dejar una enseñanza, que es eficiente en lo que hace bienvenido sea porque somos colombianos, lo otros es, porque traigo a colación esto, yo distingo a Italia Castillo no de ahora si no más o menos 40 años, y si alguien ha sido líder en este municipio líder social ha sido Italia Castillo Pabón, que fue mama y papa de sus hijos, lo que Carlos Bejarano Castillo hace hoy en día, es lo que la mamá le enseñó, Carlos Bejarano salía con la mama y sus hermanos a darle algo a las familias que lo necesitaban, ella le enseñó a su hijo a ser solidario con quien necesitaba, el siguió la cultura de su mama apoyando la gente de los barrios, de Yumbillo les cuento, la familia de Italia, los abuelos se criaron en Yumbillo, por eso no se puede decir que se va a engañar a la gente de Yumbillo, primero hay que conocer la historia, darse uno cuenta que la familia de Italia Castillo tiene sus orígenes en Yumbillo, los problemas del hospital no son

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co

	ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02	Versión: 2
		Fecha: 01-06-2017
		Página 6 de 7

TRD: 100-02

de ahora, ahí ha habido gerentes que han sido perversos, que de la noche a la mañana llegaron a decir que iban a transformar el hospital y siempre con el mismo cuento y al final no pasó nada, yo estoy de acuerdo, todo el mundo tienen derecho a participar dentro de la democracia que nos depara el municipio y exponer sus ideas, pero yo quiero decir algo, yo no entiendo cómo es posible que de la noche a la mañana personas que han sido parte de la administración, que han trabajado con el Estado ahora pretendan decir que es que ellos son inmaculados, que tienen alas de ángeles cuando todos han estado en la administración, eso no es delito, pero si me gusta ver que quienes están haciendo campaña no se abroguen en el derecho de decir que como están allá haciendo campaña los que estamos acá somos malos, ahí si invito yo para que cojan el espejo retrovisor y se confiesen con ellos mismos lo bueno, lo malo y lo feo que han hecho por el municipio, pero no pueden venir a condenar a los que hoy no estamos en X o Y campaña, no vengamos a condenar las administraciones, lo bueno, lo malo y lo feo que se haya hecho, si se ha hecho algo bueno ponderémoslo, si se ha hecho algo regular mejorémoslo y si se ha hecho algo malo no lo volvamos a hacer, pero no cojamos como caballito de batalla para hacer una campaña que nadie les va a creer, yo invito a todos los candidatos, al último que invité al Concejo para Todos fue a William Sánchez, le dije, le mande el oficio, no fue, porque cuando uno es seguro en lo que dice y en las ideas que tiene, no le da miedo enfrentarse en la plaza pública o en cualquier parte, he dicho que las puertas del programa Concejo para Todos está abierto, inclusive al primero que yo llevé fue al señor Jhon Edinson Chaves, yo lo he distinguido como funcionario del IMCY, yo lo he distinguido como gerente del hospital donde posteriormente el demandó al hospital o a la administración de turno y se ganó una demanda no sé si al parecer fue por 500 millones o 900 millones, platica que salió del presupuesto del municipio de Yumbo, ahora porque no había llegado, prácticamente me convertí en cliente de la fiscalía y procuraduría, pero algo que yo digo es lo siguiente, uno debe de ser cobarde para violar la ley pero valiente para enfrentarla, yo no estoy diciendo y me enteré bien, pero si se ganaron una demanda, no sé si por un proceso mal hecho con el señor Jhon Edinson Chávez, sé que estuvo en ACUAVALLE, ha sido funcionario, yo lo invité allá y él expuso su teoría de lo que pensaba hacer como alcalde, y no lo interrumpí para nada, ni salí a decir lo que dijo es bueno malo feo, es la gente la que tiene que pensar, es la comunidad la que tiene que tomar la decisión, la comunidad en Yumbo está crecida para saber lo bueno lo malo y lo feo de lo que les conviene pero aquí en Yumbo se tiene que acabar esa política de que después de haber estado en el gobierno salen a decir que ahora es malo, yo por ejemplo, el caso del señor William Sánchez estuvo de Secretario de Educación, secretario de gobierno, fue Concejal aquí, Adolfo fue Concejal 22 o 23 años y se me agarró a numerar todos trabajaron aquí y han trabajado con el Estado entonces yo no puedo convertirme en cura porque me voy a sentar en el asiento del cura, yo sigo siendo Villa, lo que si invito anoche me llevaron una publicidad de Olmedo Ortiz, leí lo que el señor está planteando, muy respetable lo que plantea, esa me parece que es la forma de hacer una campaña política sin salir a desacreditar lo que se está haciendo, a mí me parece que todos tenemos que buscar la manera de construir un Yumbo mejor, aquí para que nos agarramos nosotros a cogernos de las greñas, un ejemplo Giovanni Escobar y todos los que estuvieron en la campaña pasada al lado de Diana Franco hoy estamos unidos dentro del Concejo por un bien común del Municipio, la señora Romelia González estuvo tres años con la administración, aportando ideas, colaborando, y no se le veía esa soberbia que se le ve ahora, porque es que uno no puede actuar con base en lo que va a pasar el 27 de octubre que son las elecciones para alcalde, Concejales, aquí todos, mire el caso de Gerardo Restrepo aquí fue funcionario, en días pasados llegó el señor Gerardo Restrepo y muy tieso y muy majo me va diciendo que hacía tiempo no me veía, y le dije pues como me vas a ver si estuviste un año en Planeación, la dejaste tirada y te fuiste para Bogotá a trabajar, yo te estaba cuidando el pueblito mientras vos chupabas frío allá, y ahora vienen a decir que la administración es mala y estuvieron aquí, es que hay candidatos que cada que hay elecciones se lanzan para acomodarse burocráticamente, porque eso es lo que hacen, que lo que estoy diciendo va a doler, si es la verdad, pero eso es lo que hacen muchos funcionarios, me parece fenomenal que la Concejal Romelia se preocupa porque haya un buen hospital aquí en Yumbo, eso lo queremos todos, pero resulta que cuando nosotros íbamos, Carlos Alberto Bejarano Castillo ya venía, porque ya habían presentado el proyecto en Bogotá, entonces porque queremos salir ahora a ganar indulgencias con camándula ajena.

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 7 de 7	

TRD: 100-02

9. - Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 11:10 horas, el señor presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 27 de abril del 2019, a partir de las 08:00 horas.


GIOVANNY ESCOBAR CASTRO
Segundo Vicepresidente


GUILLERMINA BECERRA CAICEDO
Secretaria General

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co